



Pressemitteilung zum Start des Klinikatlas

München, 17.05.2024

Für mündige Patient:innen, die ihre Rolle aktiv wahrnehmen wollen, braucht es gute qualitätsgesicherte Informationen zur Entscheidungsfindung.

Für den Bereich der Krankenhausauswahl bei elektiven Eingriffen stand bisher die Weiße Liste der Bertelsmannstiftung zur Verfügung, die nun durch den Bundes Klinik-Atlas vom Bundesgesundheitsministerium abgelöst wurde. Vorerst wird im bundesweiten Klinik-Atlas nur einsehbar sein, wie häufig bestimmte Eingriffe oder Untersuchungen in einem Krankenhaus durchgeführt wurden, wieviel Personal vorgehalten wird und wie häufig bei ausgewählten Eingriffen hohe Komplikationsraten aufgetreten sind.

Besonders schade ist, dass Patientenbefragungen im neuen Portal voraussichtlich erst einmal gar nicht enthalten sein werden, trotz der umfassenden Bedeutung, die ihnen in der 7. Erklärung der Regierungskommission zugeschrieben wird und trotz der enormen Bedeutung, die diese patientenseitigen Rückmeldungen erfahrungsgemäß für die nutzerseitige Einrichtungsauswahl haben.

Leider ist auch noch in keiner Weise klar, wie solche verpflichtend und von neutraler Seite erhobenen Befragungsergebnisse zukünftig in ausreichendem Umfang erhoben werden und Eingang in das Portal finden sollen.

Aus Sicht der BAGP ist dies dringlich zu gewährleisten. Zudem ist notwendig, neben den derzeitig vorgesehenen Strukturangaben auch Transparenz über relevante Versorgungsprozesse herzustellen und bzgl. der Ergebnisse nicht nur die schwersten Komplikationen bzw. Todesfälle als mögliche Auswahlkriterien zu berücksichtigen.

„Angesichts der geplanten bzw. bereits in Umsetzung befindlichen Ambulantisierung benötigen Patient:innen identische Transparenz auch über die Strukturen, Prozesse und Ergebnisse bzgl. der ambulant erbrachten Leitungen. In dieser Hinsicht ist der "Klinik-Atlas" zeitnah zu erweitern auf einen "Versorgungstransparenz-Atlas", so Carola Sraier, Sprecherin der BAGP.“

Zu finden ist der Bundes-Klinik-Atlas über den Link: <https://bundes-klinik-atlas.de/>

Weitere Informationen:

<https://www.bundesregierung.de/breg-de/service/gesetzesvorhaben/krankenhaustransparenz-gesetz-2223136>

Kontakt: Geschäftsstelle der BAGP, c/o Gesundheitsladen München e.V.

Astallerstr. 14, 80339 München, mail@bagp.de

Verantwortlich:

Carola Sraier, Sprecherin der BAGP, Gesundheitsladen München e.V.

carola.sraier@gl-m.de